

EBOOK CIO

# Horizontes Invisibles

## : El Enigma OVNI y la Aventura de Conocer

25 años de reflexión, encuentro y misterio  
en el Centro de Informes OVNI de Capilla  
del Monte

Arq. Luz Mary Lòpez  
@cio



# INDICE

<b>Carta Editorial: Un llamado a la Búsqueda</b>	<b>03</b>
<b>¿Qué es el CIO? – Historia, propósito y misión</b>	<b>04</b>
<b>Capilla del Monte y el Uritorco – Tierra de enigmas y memoria</b>	<b>06</b>
<b>La Huella del Pajarillo – La marca que aún interroga</b>	<b>09</b>
<b>Breve Historia del Fenómeno OVNI</b>	<b>11</b>
<b>Actividades del CIO</b>	<b>13</b>
<b>Testimonios y Casos Memorables</b>	<b>16</b>
<b>La Propuesta del CIO</b>	<b>18</b>

CARTA EDITORIAL — UN LLAMADO AL MISTERIO

# Hay lugares en el mundo donde el misterio no se esconde.

Donde la tierra, el cielo y el ser humano parecen encontrarse en un mismo interrogante.

Capilla del Monte, con su Cerro Capilla del Monte, con su Cerro Uritorco alzándose como guardián silencioso, es uno de esos lugares. Aquí, lo inexplicable no es solo anécdota: es parte de la memoria colectiva, de la identidad profunda, de la mirada que se posa en cada visitante que se atreve a preguntar.

En este espacio, hace más de 25 años, nació el Centro de Informes OVNI (CIO).

Nació no para imponer certezas, sino para ofrecer escucha, conocimiento y reflexión. Nació porque alguien creyó que cada persona merece ser escuchada cuando algo inexplicable atraviesa su vida.

Nació para tender puentes entre la ciencia, la experiencia y la espiritualidad sin perder el sentido crítico ni el respeto por el testimonio humano.

Este libro es una puerta abierta.

No trae respuestas definitivas ni busca convencer.

Trae relatos, vivencias, preguntas.

Trae la historia de un pueblo y de un equipo humano que, a través de los años, ha sostenido una certeza:

Que preguntar es un acto de valentía.

Que dudar es un camino hacia el saber.

Y que buscar nos define como especie.



Te invitamos a recorrer estas páginas como quien recorre un sendero de montaña:

Con los ojos bien abiertos, el corazón dispuesto y la mente alerta.

Porque a veces, lo que está más allá de nuestro horizonte...

Es justamente lo que necesitamos para expandir la mirada hacia dentro.

*Arq. Luz Mary*

¿QUÉ ES EL CIO?

## ¿Qué es el CIO? — Centro de Informes OVNI de Capilla del Monte

En el corazón de las sierras cordobesas, donde el Cerro Uritorco alza su silueta legendaria, nació en 1998 un espacio destinado a abrir puertas al misterio y a fomentar una mirada amplia y respetuosa hacia los fenómenos que desafían la lógica convencional: el Centro de Informes OVNI (CIO).

Todo comenzó como consecuencia de un evento que marcaría un antes y un después: la aparición de la Huella del Pajarillo, el 9 de enero de 1986. Aquel hecho atrajo la atención de la prensa nacional e internacional, colocando a Capilla del Monte en el mapa mundial del fenómeno OVNI. No existía en ese momento un espacio donde los visitantes, curiosos e investigadores pudieran recibir información seria y acogedora. Así nació el CIO, fruto de la idea visionaria de la Arq. Luz Mary López, y con el impulso del querido Jorge Suárez, pionero en la divulgación ovni en la región.

Durante cinco años, Jorge y Luz Mary gestaron el proyecto. Jorge, literalmente, construyó ladrillo por ladrillo el edificio del CIO, mientras la comunidad se iba sumando a través de charlas, encuentros y gestos de apoyo. En 1998, el sueño abrió sus puertas, pero mucho antes ya estaba vivo en el corazón de quienes entendieron que el misterio merece ser abordado con respeto y apertura.



## ¿QUÉ ES EL CIO?

Desde su apertura, el CIO no solo se consolidó como un espacio local de referencia, sino que dio origen a una verdadera saga internacional de Congresos de Ovnilogía, que dejaron una huella profunda en el estudio y divulgación del fenómeno en Iberoamérica.

Entre los años 1999 y 2019, el CIO impulsó la realización de 20 Congresos en Argentina y 17 en Colombia, convocando en cada edición a la plana mayor de la temática:

- ◆ Científicos, físicos, astrónomos.
- ◆ Filósofos, antropólogos, teólogos.
- ◆ Astronautas, investigadores, testigos de casos OVNI.

Cada congreso fue más que un encuentro académico: fue un espacio de diálogo, descubrimiento y encuentro humano, donde diferentes miradas se reunieron para explorar los grandes enigmas del cielo y de la conciencia.

Estas jornadas —de las que participaron miles de personas de todo el continente— consolidaron al CIO como un referente pionero en la divulgación plural, seria y humanista del fenómeno OVNI.

Hoy, el CIO es más que un lugar físico:

Es un punto de encuentro para buscadores, curiosos, viajeros del alma y del conocimiento. Un faro que, desde hace más de dos décadas, ilumina con información, hospitalidad y vocación de servicio a todos los que llegan con el anhelo de comprender lo incomprensible.



Aquí cada visitante encuentra:

- ◆ Un espacio de escucha y diálogo, donde ninguna pregunta es descartada.
- ◆ Una exposición temática OVNI única en su tipo.
- ◆ Actividades abiertas: charlas, cine, expediciones y eventos como Tayos 50.

El CIO es también memoria viva:

Rinde homenaje a figuras como Jorge Suárez, pero sobre todo, sigue la senda de aquellos que entienden que mirar al cielo no es solo un acto de curiosidad...

Sino, sobre todo, un acto de valentía espiritual.

## CAPILLA DEL MONTE Y EL URITORCO — TIERRA DE ENIGMAS Y MEMORIA

Al llegar a Capilla del Monte, algo especial se percibe en el ambiente. No es solo un pueblo entre sierras: es un lugar donde el misterio habita, donde el viento parece contar historias y donde muchas miradas se detienen en esa columna de roca que domina el paisaje: el imponente Cerro Uritorco.



### El Uritorco: Corazón de un Misterio Persistente

Con sus casi 1.950 metros de altura, el Cerro Uritorco es la cumbre más alta de las Sierras Chicas de Córdoba. Su nombre proviene del quichua y significa "Cerro de los Loros". Aunque su acceso está bajo administración privada, su ascenso —que demanda entre tres y cuatro horas— es una experiencia abierta a quienes se acercan con respeto y preparación.



El sendero serpentea entre bosques de caranday, arroyos, pequeñas cascadas, formaciones de granito y, en su tramo final, matorrales y roquedales que conducen a una vista majestuosa: el Valle de Punilla, el Dique El Cajón y, en ocasiones, un mar de nubes que da al paisaje un aire de otro mundo.



Durante los meses de agosto y septiembre, el cerro se viste con los colores rojizos del quebracho serrano, regalando postales únicas a quienes recorren sus senderos.

Diversos estudios, como los realizados por el humanista Guido Buffo, sostienen que el Uritorco forma parte de un triángulo energético junto con el Cerro Colorado y la Serrezuela, en un radio de aproximadamente 100 km. Se trata de un área de notable magnetismo natural donde, como curiosidad, no sobrevuelan aviones comerciales, alimentando tanto la investigación científica como el relato popular.



## CAPILLA DEL MONTE Y EL URITORCO — TIERRA DE ENIGMAS Y MEMORIA

### Misticismo, Energía y Avistamientos

El Uritorco se ha convertido en un referente del turismo de misterio. Sus laderas, ricas en cuarzo, feldespato y mica, se asocian a menudo con fenómenos de energía telúrica: luces, cargas eléctricas y sensaciones poco habituales que muchos describen como singulares.

A lo largo de los años, miles de visitantes han relatado la aparición de luces en el cielo, esferas ámbar o movimientos que desafían la lógica convencional. Quienes hemos presenciado estas manifestaciones sabemos que se trata de un fenómeno real aunque, muchas veces, inexplicable

### La Huella del Pajarillo: Un Suceso que Marcó una Época

En enero de 1986, un suceso quedó grabado en la memoria colectiva de Capilla del Monte. Un niño de 12 años observó una potente luz roja sobre el Cerro Pajarillo y, a la mañana siguiente, apareció una marca ovalada de aproximadamente 70 por 120 metros en la vegetación. En agosto de 1987, un incendio afectó la zona, pero de manera inexplicable, en el área de la marca, la vegetación volvió a crecer sin mostrar señales de haber sido quemada.

Este hecho fue el catalizador para la creación del CIO, como respuesta a la necesidad de informar con seriedad y respeto, evitando caer en la burla o el espectáculo. Ese mismo espíritu sigue guiando nuestra labor hasta el día de hoy.



### Vivir la Experiencia del Uritorco

Hoy en día, ascender al Uritorco es una experiencia transformadora, tanto física como emocional. Se ofrecen excursiones nocturnas, donde el silencio, la energía del lugar y el cielo estrellado permiten una conexión profunda con la naturaleza y el enigma. Además del cerro, los visitantes pueden disfrutar de otras experiencias como los senderos de base, aguas termales, un templo zen, el parque natural Los Terrones, o actividades como cabalgatas, rappel y avistaje de flora y fauna.



## CAPILLA DEL MONTE Y EL URITORCO — TIERRA DE ENIGMAS Y MEMORIA

### Capilla del Monte: Una Comunidad con Identidad Propia

Desde aquel lejano 1986, Capilla del Monte fue tejiendo un relato que mezcla fantasía, misterio, espiritualidad y escepticismo, creando una identidad única que atrae a visitantes de todo el mundo.

La localidad ofrece una estética que abraza el fenómeno OVNI: esculturas, ferias, el conocido Festival Alienígena, domos, glampings y propuestas que combinan lo espiritual, lo lúdico y lo cultural.

En el corazón de este entramado se encuentra el CIO, sosteniendo un relato basado en la investigación, el respeto y el diálogo abierto. Su labor —oral, documental y emocional— brinda un sentido profundo a quienes llegan aquí con la intención de mirar el cielo con nuevos ojos.

### Conclusión

Capilla del Monte y el Cerro Uritorco no son un destino más. Son un espacio donde conviven evidencias, testimonios, leyendas y energía, en una comunidad que elige navegar el misterio sin renunciar al rigor y donde cada visitante puede, tal vez, hacer su propia pregunta esencial.



LA HUELLA DEL PAJARILLO — LA MARCA QUE AÚN INTERROGA

# El 9 de enero de 1986 marcó un antes y un después en la historia de Capilla del Monte.

**Lo que comenzó como un día cualquiera se transformó en un suceso que, con el tiempo, se convertiría en parte inseparable de la identidad de este pueblo y de la génesis del Centro de Informes OVNI (CIO)**

Aquella noche, un niño de 12 años, Gabriel Gómez, observó junto a su familia una potente luz rojiza suspendida en la zona del Cerro Pajarillo, a pocos kilómetros del Cerro Uritorco. Según el relato, la luz permaneció inmóvil por un tiempo y luego se desplazó, perdiéndose entre las montañas. Al amanecer, lo que hallaron en el lugar sorprendió a todos: una enorme marca ovalada en la vegetación, perfectamente delineada, con un tamaño aproximado de 70 metros de ancho por 120 metros de largo.

La zona de pastizales quemados no tenía explicación lógica. No hubo testigos de incendios, no se encontraron restos, ni indicios que permitieran comprender cómo había ocurrido tal fenómeno.

## **El Impacto Mediático: El Caso que Cambió la Historia**

La familia, alarmada y desconcertada, hizo pública su experiencia. El periodista y vecino local Jorge Suárez fue uno de los primeros en acercarse al lugar, registrar lo ocurrido y darlo a conocer a través de Radio Universidad de Córdoba. Pocas horas después, la agencia nacional de noticias TELAM transmitió el informe a todo el país.

En pocos días, Capilla del Monte se vio desbordada por la llegada de periodistas, investigadores y curiosos de todas partes. Las portadas de diarios y noticieros nacionales e internacionales difundieron lo ocurrido, convirtiendo al Uritorco en un ícono del fenómeno OVNI en Argentina.

Este suceso se conoce hasta hoy como La Huella del Pajarillo.

<https://ciouritorco.com.ar/35-anos-de-la-huella-de-pajarillo/>

## LA HUELLA DEL PAJARILLO — LA MARCA QUE AÚN INTERROGA

**Un Enigma sin Respuesta Definitiva**

Durante los años posteriores se realizaron diversas investigaciones, desde hipótesis meteorológicas hasta teorías sobre radiación o energías desconocidas. Sin embargo, ninguna explicación logró dar cuenta de forma definitiva de lo que había sucedido. Un hecho curioso ocurrió en agosto de 1987, cuando un incendio afectó los alrededores del cerro. Extrañamente, en la zona precisa donde se había marcado la huella original, la vegetación volvió a crecer de forma completamente natural, sin mostrar huellas de fuego, como si aquel lugar tuviera una resistencia singular a la devastación.

La ciencia aún no ha podido resolver todos los interrogantes que dejó este evento..

**Una Huella Viva**

Más de tres décadas después, la Huella del Pajarillo sigue siendo motivo de consulta, de preguntas y de asombro. Para algunos, representa un contacto inexplicable; para otros, un misterio sin resolver. Pero, por encima de las interpretaciones, lo que permanece es la búsqueda: el impulso humano de querer entender, de querer saber más.

En Capilla del Monte, la huella no solo está en la tierra.

La huella está también en la memoria colectiva.

**Un Punto de Partida**

La Huella del Pajarillo no solo impactó a la prensa o a los visitantes: fue el disparador para que la localidad comenzara a pensarse a sí misma desde otra perspectiva. Fue la chispa inicial que encendió la necesidad de crear un espacio permanente de información, memoria y reflexión: el Centro de Informes OVNI (CIO). La fundación del CIO en 1998 nació, en gran parte, como respuesta a este hecho histórico. Un lugar donde poder explicar sin imponer, mostrar sin dogmatizar y dar voz a cada testimonio, sin importar cuán extraño pueda parecer.

ENTRE LA EVIDENCIA Y LA PREGUNTA

# Breve Historia del Fenómeno OVNI

Desde tiempos remotos, la humanidad ha mirado al cielo con asombro. En distintas culturas y civilizaciones, se han registrado relatos de luces, objetos y presencias inexplicables. Algunos quedaron plasmados en antiguos petroglifos, otros en crónicas medievales, y muchos más en los testimonios orales de pueblos originarios.

Sin embargo, fue recién en el siglo XX cuando el fenómeno comenzó a ser estudiado, registrado y debatido a escala global.

## El Inicio de la Era Moderna

El fenómeno OVNI, tal como lo entendemos hoy, comenzó con un caso emblemático:

◆ 1947 — Kenneth Arnold y los "platillos voladores"

En junio de 1947, el piloto estadounidense Kenneth Arnold reportó haber visto nueve objetos volando a gran velocidad cerca del Monte Rainier, en Washington. Describió su movimiento como "platillos rebotando sobre el agua", y la prensa acuñó el término "platillos voladores".

Este avistamiento inauguró la era moderna del fenómeno OVNI. Poco tiempo después, ocurrió el famoso:

◆ 1947 — Caso Roswell (Nuevo México, EE.UU.)

Un supuesto accidente de un objeto no identificado desató teorías de encubrimiento militar y alimentó la cultura popular en torno a los OVNI. Hasta hoy sigue siendo uno de los casos más icónicos y controvertidos.

## Casos Internacionales Relevantes

A lo largo de las décadas, numerosos casos han reforzado la presencia constante de fenómenos aéreos no identificados en diferentes partes del mundo:

◆ 1952 — Avistamientos en Washington DC: Objetos desconocidos detectados por radar y avistados visualmente sobre la capital estadounidense.

◆ 1980 — Bosque de Rendlesham (Reino Unido): Encuentro de personal militar con luces y objetos extraños.

◆ 2004-2020 — Avistamientos desclasificados por la Marina de EE.UU.: Videos oficiales muestran objetos que desafían las leyes conocidas de la física. El Pentágono reconoció públicamente estos incidentes, denominándolos FANIs (Fenómenos Aéreos No Identificados).

## ENTRE LA EVIDENCIA Y LA PREGUNTA

**El Fenómeno OVNI en Argentina**

Argentina cuenta con una rica historia de casos OVNI, varios de ellos ampliamente documentados:

- ◆ 1963 — Caso Trancas (Tucumán): Una familia fue testigo de la presencia de objetos luminosos y dejó testimonios clave para la ovniología latinoamericana.
- ◆ 1978 — Bahía Blanca (Buenos Aires): El famoso caso del Cabo Valdés, abducción de un militar durante un patrullaje.
- ◆ 1986 — La Huella del Pajarillo (Capilla del Monte): El evento que daría origen a la creación del CIO.
- ◆ Avistamientos en Salta, Entre Ríos, Sierra de la Ventana y otras zonas activas.

**Un Cambio de Paradigma: De lo Marginal a lo Oficial**

Durante años, el fenómeno OVNI fue objeto de burlas, desinformación o desdén. Sin embargo, en los últimos tiempos ha experimentado un giro importante:

- Gobiernos y organismos de defensa, como el Departamento de Defensa de EE.UU., han comenzado a reconocer públicamente la existencia de fenómenos aéreos no identificados.
- En Argentina, organismos como la Comisión de Estudio de Fenómenos Aeroespaciales (CEFAe) se han dedicado al análisis de casos dentro de la Fuerza Aérea.

Hoy, hablar de OVNI implica no solo pensar en extraterrestres, sino también en:

- ◆ Tecnologías avanzadas desconocidas.
- ◆ Hipótesis interdimensionales o psicológicas.
- ◆ Manipulación mediática y geopolítica.
- ◆ Cambios en la percepción humana ante lo desconocido.

**Una Invitación a la Duda y al Conocimiento**

Desde el CIO, creemos que el fenómeno OVNI no debe abordarse desde la creencia ciega ni desde el escepticismo vacío. Invitamos a pensarlo como un campo de exploración donde conviven:

- ◆ Evidencia objetiva.
- ◆ Experiencias subjetivas.
- ◆ La necesidad constante de discernimiento y análisis.

Porque lo inexplicado no debe ser negado ni idealizado. Debe ser estudiado.

◆ Capítulo 7: Actividades del CIO  
Eventos, Conferencias y Expediciones: 25 Años de Encuentro y Reflexión



## ACTIVIDADES DEL CIO

# Eventos, Conferencias y Expediciones: 25 Años de Encuentro y Reflexión

Desde su apertura en 1998, el Centro de Informes OVNI (CIO) se ha consolidado como un espacio vivo, donde el misterio, la investigación y el encuentro humano se dan la mano. A lo largo de estos años, miles de personas han pasado por sus puertas en busca de información, experiencias o simplemente de un lugar donde hacer preguntas sin temor al juicio o al ridículo.

El CIO no es solo un lugar físico; es una comunidad en movimiento que organiza y sostiene actividades diversas orientadas a informar, inspirar y reflexionar.

## Ciclos de Conferencias y Charlas Abiertas

Desde sus primeros años, el CIO ha organizado ciclos de conferencias en espacios públicos y privados, tanto en Capilla del Monte como en otras ciudades de Argentina y Colombia. Estos encuentros han contado con la participación de investigadores, testigos, académicos y divulgadores de distintas corrientes, promoviendo siempre un diálogo plural y respetuoso. Los temas abordados incluyen:

- ◆ Fenómeno OVNI: casos históricos y contemporáneos.
- ◆ Contactismo y experiencias personales.
- ◆ Geopolítica, espiritualidad y conciencia.
- ◆ Misterios ancestrales y enigmas arqueológicos.
- ◆ Ciencia y nuevas miradas sobre lo inexplicado.



Además de los ciclos locales, el CIO ha llevado su mensaje a universidades, escuelas, centros culturales y congresos internacionales, destacándose por su seriedad, amplitud y compromiso con el respeto al testimonio humano.



## ACTIVIDADES DEL CIO

**Congresos Internacionales**

A partir de 1999, el CIO impulsó la realización de Congresos Internacionales de Ovnología, que se convirtieron en referentes tanto en Argentina como en Colombia.

- ◆ 20 ediciones en Argentina
  - ◆ 17 ediciones en Colombia
- Estos congresos han reunido a miles de participantes, consolidando una red de intercambio iberoamericano en torno al fenómeno OVNI, la conciencia y los grandes enigmas contemporáneos.

**Expediciones Especiales: Explorar para Comprender**

El CIO también ha desarrollado y liderado expediciones temáticas a sitios de interés relacionados con los fenómenos inexplicables. Estas experiencias buscan combinar:

- ◆ Exploración física de lugares emblemáticos.
- ◆ Encuentros humanos significativos.
- ◆ Reflexión grupal y talleres al aire libre.

Una de las propuestas más destacadas en la actualidad es la expedición "Tayos 50", un proyecto conmemorativo y vivencial que rinde homenaje a los 50 años de la llegada de Neil Armstrong a la Cueva de los Tayos en Ecuador, símbolo de los grandes enigmas subterráneos. Estas actividades apuntan a crear vivencias transformadoras, donde la conexión con la naturaleza, la memoria y el misterio se convierten en vehículos para ampliar la conciencia.



## ACTIVIDADES DEL CIO

### Proyectos Audiovisuales y Cultura OVNI

El CIO también ha apostado a la difusión cultural a través de medios digitales, con la realización de:

- Programas de TV y radio como “Alternativa Extraterrestre”.
- Ciclos de cine-debate.
- Producción de material audiovisual propio para plataformas digitales.

La vocación comunicacional forma parte esencial de la identidad del CIO, entendiendo que el fenómeno OVNI no es solo un tema de estudio, sino también un fenómeno social, cultural y humano.

### Una Comunidad que Evoluciona

A lo largo de los años, el CIO ha sumado nuevas propuestas, entre ellas:

- ◆ Talleres de discernimiento y pensamiento crítico.
- ◆ Seminarios sobre geopolítica, ciencia y espiritualidad.
- ◆ Eventos temáticos especiales, como las Jornadas de Semana Santa o el

Encuentro de Luces y Misterios.

El CIO es hoy una red de personas unidas por la curiosidad, el respeto y la búsqueda de sentido. Un espacio donde cada actividad se diseña para:

- ◆ Informar sin imponer.
- ◆ Escuchar sin prejuizar.
- ◆ Inspirar sin adoctrinar.

Porque, al final, cada encuentro, cada expedición y cada conferencia son formas de mantener viva la pregunta que nos mueve desde los orígenes:

¿Qué hay más allá de lo que vemos?



TESTIMONIOS Y CASOS MEMORABLES

# La Voz de los Testigos, el Corazón del Misterio

Si hay algo que sostiene y nutre el fenómeno OVNI desde sus orígenes, es la voz de los testigos. Cada relato, cada experiencia vivida, cada mirada al cielo en la que algo inexplicable ocurrió, forma parte de un corpus de memoria colectiva que merece ser escuchado con respeto y atención.

En estos años de labor, el Centro de Informes OVNI (CIO) ha recibido miles de testimonios. Algunos se convierten en titulares, otros quedan guardados en la intimidad de una conversación compartida, pero todos —sin excepción— son puentes hacia lo desconocido.

## Testimonios que Hablan de lo Inexplicable

Desde el visitante ocasional hasta el lugareño que ha vivido en estas sierras toda su vida, los relatos llegan de todos los rincones:

- ◆ Luces silenciosas sobre el Uritorco
- ◆ Formaciones luminosas que se mueven contra el sentido del viento
- ◆ Objetos esféricos, ovalados o triangulares vistos a simple vista o con teleobjetivo
- ◆ Fenómenos de tiempo perdido, sensaciones de alteración emocional o física

Cada testimonio es único. Algunos se acompañan de fotografías o videos, otros quedan en el relato oral, pero todos son expresiones legítimas de una vivencia que impacta profundamente en quienes la protagonizan.

En el CIO, el testimonio no se juzga ni se descarta. Se escucha, se documenta y se pone en diálogo con la historia, la ciencia y la cultura.

## Casos Relevantes en Capilla del Monte y la Región

A lo largo de los años, Capilla del Monte y sus alrededores han sido escenario de numerosos eventos que, por su impacto o la calidad de los testigos, merecen un lugar destacado:

- ◆ La Huella del Pajarillo (1986): El caso fundacional que cambió para siempre la historia de este pueblo.
- ◆ Avistamientos en el Cerro Overo: Objetos luminosos reportados por montañistas y guías locales.
- ◆ Fenómenos en Los Terrones y Ongamira: Zonas de alta actividad lumínica y energética.
- ◆ Relatos de abducción y encuentros cercanos: Experiencias que desafían los marcos convencionales de la ciencia.

## TESTIMONIOS Y CASOS MEMORABLES

**Un Enfoque Basado en Escucha, Documentación y Discernimiento**

El CIO ha construido a lo largo de los años un archivo vivo de experiencias, un acervo donde cada caso se analiza, preserva y comparte con el único fin de contribuir a la comprensión del fenómeno.

No todas las experiencias tienen una explicación sobrenatural. Muchas encuentran su respuesta en fenómenos naturales, astronómicos o tecnológicos. Pero otras permanecen abiertas, sin resolución definitiva.

Lo importante, siempre, es:

1. Respetar al testigo.
2. Analizar el contexto y los datos disponibles.

Fomentar la duda como herramienta de crecimiento.

**La Importancia de la Palabra Compartida**

Cada vez que alguien se anima a contar su historia, algo cambia. La palabra tiene un poder transformador: al narrar, la experiencia se vuelve más real, más humana, más universal.

El CIO se ha convertido, desde su creación, en un espacio seguro donde esa palabra puede ser escuchada sin temor al ridículo ni a la censura. Aquí, cada voz tiene un lugar.

**Reflexión Final**

Los testimonios y casos memorables son la columna vertebral del fenómeno OVNI. Sin ellos, no habría hipótesis ni investigación posible.

En definitiva, lo que nos une es esa necesidad profunda de comprender, de abrir la mirada y de sostener, en tiempos de inmediatez y certezas forzadas, el valor de la pregunta.

Porque cada testimonio no solo habla de lo que ocurrió allá afuera.

También nos habla de quiénes somos y de qué estamos buscando.



LA PROPUESTA DEL CIO

# Duda, Respeto, Discernimiento y Criterio

En un mundo cada vez más saturado de información, donde lo extraordinario convive con la desinformación y donde el sensacionalismo a menudo suplanta al pensamiento crítico, el Centro de Informes OVNI (CIO) sostiene desde sus orígenes una propuesta diferente, consciente y reflexiva.

A lo largo de más de dos décadas, el CIO ha trabajado bajo cuatro pilares esenciales que orientan cada actividad, cada encuentro y cada palabra compartida:

- ◆ Duda, Respeto, Discernimiento y Criterio.

## 1. Dudar es el Primer Acto de Sabiduría

Lejos de promover creencias ciegas o certezas absolutas, el CIO entiende la duda como un camino legítimo y necesario. La duda abre puertas; la certeza cerrada las bloquea.

- ◆ Cada testimonio merece ser escuchado.
  - ◆ Cada caso debe ser examinado sin prejuicios.
  - ◆ Ninguna pregunta es trivial si nace del deseo honesto de comprender.
- Dudar no es negar. Dudar es buscar.

## 2. El Respeto como Lenguaje Universal

El respeto es el hilo que une a todas las personas que llegan al CIO: testigos, investigadores, curiosos o escépticos. Aquí se cultiva un espacio de escucha genuina, donde cada voz tiene valor y cada relato merece ser acogido sin juicio ni burla.

Respetamos tanto las experiencias individuales como las diversas interpretaciones posibles. Porque el misterio no es patrimonio de unos pocos; es parte de la experiencia humana colectiva.

## 3. Discernimiento: Mirar Más Allá de las Apariencias

El fenómeno OVNI, como tantos otros grandes enigmas, se encuentra rodeado de ruido mediático, falsificaciones y desinformación. Por eso, el CIO fomenta el discernimiento como herramienta indispensable.

- ◆ Discernir es no aceptar sin revisar.
  - ◆ Discernir es buscar evidencias y pensar críticamente.
  - ◆ Discernir es también saber convivir con la ambigüedad.
- La curiosidad sin discernimiento puede caer en la ingenuidad; El escepticismo sin apertura puede caer en el cinismo.

## LA PROPUESTA DEL CIO

**4. El Criterio como Faro en Tiempos de Incertidumbre**

El criterio permite sostener una postura equilibrada frente a los relatos extraordinarios y las realidades aún inexplicadas. No se trata de elegir entre creer o no creer, sino de construir una mirada consciente y madura que honre tanto la evidencia como la experiencia subjetiva.

**Una Propuesta que Va Más Allá del Fenómeno OVNI**

Los valores del CIO trascienden la mera investigación de fenómenos anómalos. Son también una propuesta de vida:

- ◆ Escuchar más.
- ◆ Preguntar mejor.
- ◆ Dudar con humildad.
- ◆ Respetar la diversidad de pensamientos.
- ◆ Reconocer lo que no sabemos y seguir aprendiendo.

Porque al final, el verdadero viaje no es solo hacia las estrellas.

El verdadero viaje es hacia una conciencia más despierta y más libre.



¿CÓMO SUMARTE?

## Visitar, Participar, Apoyar

El Centro de Informes OVNI (CIO) nació para ser un puente entre mundos:

El mundo de la experiencia personal y el de la reflexión colectiva.

El mundo de los misterios celestes y el de las preguntas humanas.

El mundo de quienes pasan por Capilla del Monte y el de quienes, desde lejos, comparten la misma inquietud.

Por eso, este espacio no es solo un lugar que se visita:

Es un camino al que se puede sumar desde diferentes formas y momentos de la vida.

### 1. Visitar el CIO

Si alguna vez te acercás a Capilla del Monte, te invitamos a vivir la experiencia presencial:

- ◆ Recorrer la exposición temática OVNI.
- ◆ Participar en charlas o eventos especiales.
- ◆ Realizar alguna de las expediciones o actividades al aire libre.
- ◆ Conocer el legado de Jorge Suárez y de todos los que han construido este espacio.

Cada visitante es bienvenido sin condiciones, porque aquí lo importante no es lo que sabes, sino la apertura con la que llegas.

### 2. Participar desde cualquier lugar

El CIO también es un espacio abierto al mundo digital. Podés participar y seguir formando parte de nuestra comunidad desde cualquier lugar del planeta:

- ◆ Siguiéndonos en redes sociales.
  - ◆ Viendo o compartiendo nuestros programas online como Alternativa Extraterrestre.
  - ◆ Sumándote a encuentros virtuales o transmisiones especiales.
  - ◆ Compartiendo tus propias experiencias o reflexiones.
- El misterio no tiene fronteras, y nuestra comunidad tampoco.



## ¿CÓMO SUMARTE?

### Apoyar y Sustener el CIO

El CIO es un espacio autogestionado y sin fines de lucro que ha sostenido su labor durante más de 25 años gracias al compromiso de quienes creen en la importancia de mantener este faro encendido.

Podés apoyar de diversas maneras:

- ◆ Contribuciones económicas (donaciones únicas o periódicas).
  - ◆ Adquiriendo material exclusivo o ebooks temáticos.
  - ◆ Participando en actividades o difundiendo nuestro trabajo.
  - ◆ Colaborando como voluntario o profesional en proyectos específicos.
  - ◆ (En la versión digital del eBook incluiríamos botones o enlaces directos a la sección "Cómo Apoyar al CIO" del sitio web)
- Cada gesto cuenta.

Cada aportante se vuelve parte de esta red de conciencia, respeto y búsqueda.



### Porque el Misterio es Colectivo

El fenómeno OVNI, los enigmas de la conciencia y los grandes misterios de la existencia no pertenecen a un grupo cerrado ni a una elite. Son preguntas universales que nos tocan a todos.

El CIO es un espacio donde esas preguntas encuentran lugar, sin prisa pero sin pausa, sabiendo que cada paso, cada mirada al cielo, cada reflexión suma a una construcción más grande: la del conocimiento humano compartido.

Te invitamos a ser parte.

Porque lo desconocido se vuelve más luminoso cuando lo caminamos juntos.



REDES SOCIALES, CONTACTO Y  
AGRADECIMIENTOS

## Visitar, Participar, Apoyar

Porque la búsqueda continúa...

Al finalizar este recorrido,  
queremos dejarte algo claro:

El misterio no termina aquí.

Este libro es apenas una puerta  
de entrada a un universo más  
vasto de preguntas, encuentros,  
aprendizajes y asombros.

El Centro de Informes OVNI (CIO)  
sigue caminando cada día,  
sumando nuevas voces, nuevas  
miradas y nuevas experiencias.  
Por eso, te invitamos a  
mantenerte en contacto y a ser  
parte activa de esta red de  
buscadores.

### Nuestras Redes Sociales

Podés seguirnos, compartir  
contenidos y enterarte de  
nuestras actividades a través de:

◆ Facebook: [Centro de Informes  
OVNI – CIO](#)

◆ Instagram: (Aquí podés  
agregar el usuario actual o crear  
uno si falta)

◆ YouTube: (Canal de  
Alternativa Extraterrestre o CIO  
según corresponda)

◆ Sitio web oficial:  
[www.ciouritorco.org](http://www.ciouritorco.org)

Allí encontrarás:

- ◆ Noticias actualizadas
- ◆ Actividades presenciales y  
virtuales
- ◆ Videos, artículos y material  
educativo
- ◆ Información para participar o  
apoyar



### Contacto Directo

Si quieres enviarnos tus inquietudes, testimonios, propuestas o simplemente decirnos "hola", puedes escribirnos a:

◆ Email: (Podemos agregar el correo que uses habitualmente)

◆ Dirección: Diagonal Buenos Aires 238, Capilla del Monte,  
Córdoba, Argentina.

◆ Teléfono / WhatsApp: (Podemos agregar el número si lo  
deseas)

REDES SOCIALES, CONTACTO Y  
AGRADECIMIENTOS**Gracias**

Gracias por leer, sentir, cuestionar.

Gracias por sostener esta llama que no se apaga: la del asombro humano ante lo inexplicado.

El CIO es posible porque personas como vos creen que vale la pena seguir buscando, compartiendo y reflexionando.

Que este libro te acompañe como una semilla.

Y que, donde sea que estés, siempre recuerdes:

- ◆ El misterio no se resuelve, se vive.
- ◆ La verdadera brújula está en la conciencia.

Nos vemos...

En la tierra, en el cielo o en algún lugar entre ambos.

*“La puerta al misterio siempre está  
abierta. Vos decidís cruzarla...”*

**Visitar el sitio web**

<https://ciouritorco.com.ar/>

**Hacer una donación:**

[https://www.paypal.com/donate?  
hosted\\_button\\_id=ZEP3WTQW4G](https://www.paypal.com/donate?hosted_button_id=ZEP3WTQW4G)  
LB4

**Seguir en redes.**

Instagram:

[https://www.instagram.com/centro\\_de\\_informes\\_ovni/](https://www.instagram.com/centro_de_informes_ovni/)

FACEBOOK

<https://www.facebook.com/CentroInformesOVNI/>